



UNE GOUVERNANCE ÉCONOMIQUE MONDIALE DEPUIS LE SOMMET DU G6 DE 1975

jeudi 16 août 2018, par [jbouffand](#)

1976 - 1991. Gérer les crises, l'endettement et les désordres : une gouvernance vers le libéralisme et la déréglementation

A savoir

Dates

- 1971 : première réunion à Davos du European Management Symposium, qui prend le nom de Forum Economique Mondial en 1987
- 1972-1979 : mise en place du "Serpent Monétaire européen", puis du "Système Monétaire Européen"
- 1975 : Première réunion du G6
- 1978 : premières déréglementations aux Etats-Unis
- 1982 : crise de la dette mexicaine

- Le changement de rôle du FMI après la fin des accords de Bretton Woods
- Un ou plusieurs exemples de pays qui ont eu recours à l'aide du FMI : Mexique, Argentine,...
- Les idées de "l'école de Chicago" appliquées par le FMI et les autres grandes institutions financières
- Ce que signifie "dérégulation", avec des exemples
- Les réponses régionales au manque de gouvernance économique : CEE, Mercosur, ALENA,...

La difficile réorganisation d'une gouvernance économique mondiale avec la crise des années 70

La chute du système de Bretton Woods et les chocs pétroliers précipitent les économies libérales dans la crise économique. Les pays riches tentent de rétablir une nouvelle gouvernance économique tandis que les pays pauvres connaissent de graves difficultés.

La dérégulation économique libérale et ses conséquences

L'échec des politiques keynésiennes de relance favorise des politiques libérales axées sur la rigueur et la dérégulation, qui marquent le recul de l'Etat-providence, et donc un relatif recul des Etats comme acteurs de la gouvernance économique mondiale.

1991 à nos jours : La régulation complexe d'un monde en mouvement avec

de nouveaux acteurs

A savoir

Dates

- 1995 : Naissance de l'OMC
- 1999 : première réunion du G20
- 2011 : première réunion du Forum Social Mondial à Porto Alegre

De nouveaux lieux et acteurs de la gouvernance économique mondiale :

- Forum économique mondial de Davos
- OMC
- G20

La fin de la Guerre Froide : triomphe du modèle libéral ?

La fin de la Guerre froide semble marquer le triomphe du modèle libéral qui se répand sur les ruines du système communiste antagoniste.

Les limites de la gouvernance économique mondiale

L'inefficacité de la gouvernance économique mondiale pose la question de son existence réelle. Elle est avant tout le résultat des rapports de forces entre les visions et les politiques contradictoires des différents acteurs de l'économie mondiale (Etats, organismes internationaux, FTN,...).